

FECHA: JUNIO 28 DE 2015

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS	
El Sol de Hidalgo	"No pudo cruzar el bulevar: arrollado"
Criterio.	"MUSULMANES EN MÉXICO"
MILENIO 16.6x830	"Frenan proyecto de tratadora de residuos sólidos"
PLAZAJUAREZCOM	"Evaluación no perjudicará a docentes"
Sintesis	"Piden que policía sea capacitada"
unomásuno Critico y vezaz	"Sin infraestructura"
El Independiente	"AVANZA HIDALGO EN EDUCACIÓN"
CRÖNICA	"Demanda Sistema Jurídico mayor preparación: TSJEH"
EL UNIVERSAL	"Cacería de capos disminuye violencia"
REFORMA	"Romero y Niño Verde, los peores senadores"
EXCELSIOR	"Fuerzas Armadas neutralizan al crimen: Segob"
LaJornada	"Desafío de Grecia pone en jaque a la Unión Europea"

INSTITUCIONAL

La Crónica de Hoy-Grillerías...

INFORME

Confirmaron los grillitos que el próximo martes el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, presentará su último informe de actividades, en una sesión especial de Consejo General para exponer las labores efectuadas durante el periodo 2014-2015, aunque en fechas subsecuentes el Instituto Nacional Electoral (INE) renovará a los integrantes del organismo electoral local, la intención de los actuales consejeros es concluir satisfactoriamente con las acciones del Programa Operativo Anual. (Redacción, página 02)

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Niega Avelino Tovar haber dado a beber alcohol a Maclovio, su perro: Avelino Tovar Iglesias, presidente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Hidalgo, desmintió haber embriagado a Maclovio, su perro, tal como se denunció en un video difundido en internet. Tovar Iglesias señaló que el líquido amarillento, similar al color del whisky, servido en un vaso jaibolero, que relame el can que posa en brazos del líder del verde, se trata sólo de una bebida dulce. Esto lo dio a conocer a través de una carta que publicó en su cuenta de Facebook titulada Aclaración de hechos, Maclovio es nuestra familia, en respuesta a las críticas producto del video donde aparece junto con su esposa Gabriela Saade Murillo, nieta del extitular de la PGR, Jesús Murillo Karam. "Maclovio es mi amigo y compañero, desde hace siete años, y ahora por fortuna, es parte de la familia con Gaby mi esposa hemos decidido formar. Jamás haríamos algo que le acusara daño a Maclovio", dijo. En su defensa, Tovar, señaló que el video, con una duración de 10 segundos, se editó de manera intencional "con la finalidad de desprestigiar a mi esposa y mi persona". (José Antonio Alcaraz, página 08)

El Independiente-Afirma líder del PVEM que el perro ingirió bebida dulce (José Manuel Martínez, página 02)



INSTITUCIONES ELECTORALES

riterio-Desecha TEPJF impugnaciones: La sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolvió las primeras tres impugnaciones, por los partidos del Trabajo (PT) y Movimiento de Regeneración Nacional (Morena); dos corresponden al distrito de Tulancingo (IV) y una al de Tepeapulco (VII). Respecto a Tulancingo, el veredicto de los magistrados fue, en el primer caso, desechar las impugnaciones presentadas contra los resultados de la elección de diputado federal; mientras que en el segundo, falló sobreseer el caso, pues la inconformidad se presentó de manera extemporánea, el 16 de junio, y el plazo venció un día antes. Los votos que dieron el triunfo a Jorge Márquez Alvarado en el distrito IV, excandidato de la alianza PRI-PVEM, fueron 42 mil 183 de un total de 101 mil 917 sufragios registrados en la elección realizada el pasado 7 de junio. El pasado 15 de junio Morena ingresó la impugnación contra los resultados consignados en las actas de cómputo distrital, declaración de validez y el otorgamiento de las constancias de mayoría de la elección de diputados federales del distrito de Tulancingo. Específicamente, alegó el rebase de tope de gastos de precampaña y campaña, además de financiamiento privado, así como la utilización de recursos públicos, realización de actos durante el periodo de veda electoral y omisión al rendir los informes de recursos en dinero y en especie. Ambos partidos también se inconformaron por el reparto de incentivos en especie, como mochilas, libretas, termos y hasta boletos de cortesía para el cine, que hizo el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) incumpliendo con las medidas cautelares que ordenó el Instituto Nacional Electoral (INE). Mientras que en el distrito de Tepeapulco, la priísta María Gloria Hernández Madrid ganó la elección con 50 mil 064 votos de un total de 122 mil 762. La impugnación de Morena también se sobres pasó por presentarse fuera del plazo establecido. (José Antonio Alcaraz, página 08)

Milenio-Rechazan a PT y Morena un par de impugnaciones (Janet Barragán, página 13)

El Independiente-Destaca inequidad de género en medios durante proceso electoral: En el pasado proceso electoral los programas de radio y televisión dieron menos espacio a las campañas de las mujeres en comparación con los varones, quienes recibieron más del doble de tiempo aire para exponer sus propuestas. El informe final del monitoreo de noticieros y la difusión de resultados-elaborado por la UNAM bajo el auspicio del Instituto Nacional Electoral (INE)-que registró las coberturas de noticias del 5 de abril al 3 de junio, indicó que las mujeres candidatas tuvieron 277 horas, 24 minutos y 26 segundos en medios audiovisuales. Los varones tuvieron más del doble de tiempo en los espacios informativos y de espectáculos, con 595 horas, 50 minutos y 48 segundos en radio y televisión, lo que significó más espacio para presentar sus propuestas de campaña o pedir el voto. En el monitoreo revisaron 2 mil 997 horas, 15 minutos y 15 segundos de cobertura noticiosa de 493 noticieros y 10 programas de espectáculos o de revista en todo el país. Los medios que dieron espacio al Partido Acción Nacional (PAN) dedicaron 38 horas, ocho minutos y 37 segundos a las candidatas, y más del triple de tiempo a los candidatos que en dos meses acumularon 120 horas, 11 minutos y 56 segundos frente a los micrófonos. En el caso de la cobertura del Partido de la Revolución Democrática (PRD), los medios le dieron a las abanderadas 23 horas, 39 minutos y 51 segundos, mientras que los candidatos tuvieron el doble de tiempo, al sumar 54 horas, 40 minutos y tres segundos. Por su parte, las candidatas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) no fueron favorecidas por los medios, ya que ellas aparecieron 29 horas, seis minutos y un segundo; mientras que los aspirantes tuvieron 97 horas, 46 minutos y dos segundos. Destaca que el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) fue una de las agrupaciones políticas que recibió más cobertura, los medios dedicaron 237 horas, 52 minutos y 15 segundos a difundir la información del partido sin especificar candidatos. Es decir, no se centraron en las candidaturas de mujeres ni de varones, sino en la agrupación política, por lo que las candidatas tuvieron cinco horas, 57 minutos y 40 segundos de cobertura, mientras que los aspirantes 24 horas, 49 minutos y 37 segundos. (Redacción, página 06)

PLANO ESTATAL

Crónica-Deben escuelas atender retos en el sistema jurídico: TSJEH: Obligadas las instituciones educativas a responder a las nuevas exigencias del sistema jurídico mexicano, para la correcta preparación de su comunidad estudiantil y con ello garantizar a la sociedad profesionistas capacitados, afirmó la magistrada Brasilia Escalante Richards, presidenta de la Segunda Sala Penal del Tribunal Superior de Justicia. Lo anterior al inaugurar la Sala de Oralidad de la Universidad Iberomexicana (UI) de Hidalgo, Campus Pachuca, en compañía del Consejero Bertino Morales Salomón, presidente de la Comisión de Carrera Judicial y Justicia Alternativa del Consejo de la Judicatura; Luis Ángeles, director general de Educación Superior de la SEPH, y de la maestra Martha Patricia Menes Orea, rectora de la institución. La magistrada expuso que el país vive aspectos fundamentales y transformadores concernientes a su estado de derecho y en el cual las universidades juegan un papel fundamental. Hidalgo, recordó, incorpora de manera paulatina la implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal (NSJP), siendo Pachuca el Primer Circuito donde ya opera y en Tula el próximo 14 de julio. En este sistema la correcta preparación y herramientas, así como los espacios para realizar prácticas de audiencia oral que las universidades otorguen al educando, serán gran utilidad para el desarrollo en destrezas de litigación oral a las que se habrán de enfrentar en su vida



laboral, incorporándose como futuros jueces o abogados defensores. La vigencia y vanguardia son retos de las instituciones educativas, afirmó Martha Patricia Menes, por ello construir, mantener y acrecentar la credibilidad de éstas se fortalece mediante el reconocimiento y participación en los cambios que la sociedad demanda, como la enseñanza de conocimientos eóricos y prácticos del sistema adversarial que ya comenzó en Hidalgo. "La Universidad Iberomexicana tiene claro que el crecimiento de universidades se construye a partir de relaciones estrechas con el sector público para ofrecer a la sociedad la preparación de alumnos que sean capaces como profesionistas de asumir, enfrentar y resolver retos que nuestro tiempo impone". Luis Ángeles reconoció al Poder Judicial por ser una institución cercana a la sociedad y a la comunidad jurídica; y a la universidad por estas acciones que son también obligación hacia la impartición de justicia. (Alberto Quintana, página 03)

PLANO MUNICIPAL

Crónica-Reconocen vecinos impulso del alcalde a las colonias capitalinas: Acompañados por el alcalde de Pachuca, Eleazar García, vecinos de la colonia Palmitas participaron en la jornada sabatina para darle color al macromural, que en un plazo no mayor a 60 días ofrecerá una imagen mejorada de la colonia. Manifestaron que una vez que esa colonia será referente nacional al ser parte del mural más grande México, debe hacerse un compromiso social para atender todas las acciones nocivas que prevalecen en Palmitas. José Suárez, poblador del lugar, destacó que el programa implementado por la alcaldía haya sido tomado en cuenta por medios de comunicación nacionales, lo que propicia que gente de todo el país tenga conocimiento de lo que será esta obra. Subrayó de igual forma que el alcalde Eleazar García tuviera el tacto para que la población se involucrara en un proyecto de esta magnitud, en el entendido que se busca que exista una mayor interacción entre población y autoridades. "Como parte de esta colonia sabemos que tenemos que hacer nuestra parte; las autoridades de la ciudad tuvieron a bien destinar un proyecto para realizar y ahora que ya casi se ha concluido nos toca a nosotros responder como ciudadanos responsables". (Milton Cortés, página 09)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Pájaro Carpintero...

- **:Que** La policía municipal en Pachuca continúa realizando operativos de supervisión a fiestas de jóvenes preparatorianos y universitarios quienes en fechas recientes han adoptado la modalidad de rentar jardines o salones de fiestas para realizar tardeadas de música electrónica y de banda en donde circulan más que bebidas alcohólicas. Ante tal situación la denuncia ciudadana de vecinos se ha convertido en herramienta para intervenir dichos encuentros en donde se pone en riesgo la vida y la salud de los jóvenes de Pachuca.
- **:Que** Hablando de seguridad, en la colonia Juan C. Doria, a la altura de la zona de bares junto a la Plaza de Toros ocurrió que los propios comensales y empleados ubicaron a dos hombres que se dedican presuntamente al desvalijamiento de vehículos y que fueron sorprendidos la madrugada del viernes por lo que tuvieron que ser rescatados por la policía municipal antes de que terminaran hospitalizados por los golpes que les fueron propinados. La corporación que dirige Edwin Hernández tiene mucha chamba en cuanto al área de prevención del delito, pues reacción tienen.
- **:Que** La elección del consejo permanente del Partido Acción Nacional en Hidalgo dejo más sinsabores internos que unión. Y es que algunos personajes de este partido no quedaron conformes con los resultados del pasado 7 de junio, como Antonio Carabantes quien su redes sociales dejó entrever que el proceso estuvo amañando por la actual dirigencia, además de hablar de una supuesta corrupción interna al acusar votos comprados y con contraseñas, para poder ser cobrados, la telenovela panista no termina y parece que así seguirán.
- **:Que** En Tula la regidora Juana Norma Castillo pidió que Leopoldo Campuzano, director de Servicios Públicos fuera cesado de su cargo por supuestos actos de prepotencia. Resulta que señaló que ya son varios los casos registrados contra este personaje pero a la fecha se desconoce por qué. El secretario del municipio, Helmer Becerra no ha tomado cartas en el asunto, y otros regidores como Víctor Villagrán, también han señalado el mal humor del funcionario por lo que urgen a revisar el caso.

(Redacción, página 03)

SÍNTESIS INFORMATIVA



Milenio-Las perlas...

El que es ambulante se va a meter a vender porque tiene hambre, y busca los lugares donde se vende, y los que ya están ahí quieren que sea exclusivo de ellos. Desde que remodelaron el Reloj como que viene menos gente, ya no es como antes, antes sí se juntaban aquí a comer"

Antonia Hernández

Vendedora ambulante

"Me acuerdo de esa opinión de mi profesor me motivó para terminar mi carrera y no me iba quedar cruzado de brazos con ese comentario. Recuerdo que esa primera práctica de campo tuve que subir y bajar del cerro con ayuda de mis compañeros"

Álvaro Hernández Verde

Geólogo, sobre la discriminación que sufrió por su discapacidad

"Nosotros como municipio estamos avanzando; estamos impulsándolo, porque nos comentan (funcionarios de) Semarnath que ellos tienen otros proyectos para un Centro de Confinamiento Regional, y ya no un Relleno Sanitario"

Edgar Reyes Martinez

Edil de Atotonilco de Tula sobre planta tratadora de desechos

(Redacción, página 03)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Resulta una obligación de las instituciones educativas en el nivel superior otorgar todas las herramientas adecuadas para enfrentar los retos cotidianos de la vida, en tal sentido existe un nuevo desafío para aquellas universidades que cuentan con la licenciatura en Derecho pues tendrán que responder al Nuevo Sistema de Justicia Penal, que incorpora la oralidad en sus juicios; así como diversos ajustes, a fin de tener procesos más eficientes y expeditos, tal como señala el TSJEH.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-Juan Benito Ramírez: Para el director general de Educación Media Superior de la SEPH existen claras fortalezas que deben consolidarse aún en la entidad a fin de brindar mejores posibilidades a la juventud hidalguense, en tal sentido Ramírez Romero ejecuta planes y acciones destinados al sector pero con una visión a largo plazo desde la cual los estudiantes puedan construir un futuro promisorio.

Abajo-Erick Marte Rivera: Ni bien concluyeron las pasadas elecciones el diputado federal ya inició con estrategias que, según él, lo llevarán a edificar las bases para su búsqueda de la gubernatura bajo las siglas del PAN el próximo año; sin embargo, hay algo que no le queda claro a Rivera Villanueva y es que sin trabajo palpable resulta difícil pedir más, pues desde su actual cargo nomás no hay resultados.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

EN LA TORRE

Debido a que al fin reiniciaron las obras de rehabilitación para la llamada Torre Legislativa del Congreso estatal ya no es permitido el acceso de vehículos a la parte trasera del estacionamiento, por tanto la mayoría de visitantes o reporteros que acuden a las sesiones tienen que dejar sus unidades en un lote exterior y por supuesto pagar una cantidad por el tiempo que resguardan sus coches, pese a que les otorgan un boleto especial para supuestamente no costear este servicio.



INFORME

Confirmaron los grillitos que el próximo martes el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Mario rnesto Pfeiffer Islas, presentará su último informe de actividades, en una sesión especial de Consejo General para exponer las labores efectuadas durante el periodo 2014-2015, aunque en fechas subsecuentes el Instituto Nacional Electoral (INE) renovará a los integrantes del organismo electoral local, la intención de los actuales consejeros es concluir satisfactoriamente con las acciones del Programa Operativo Anual.

POSIBILIDADES

A los partidos políticos, incluyendo al Revolucionario Institucional (PRI), ya les preocupa la designación de candidaturas para el próximo año, donde los hidalguenses elegirán gobernador, diputaciones locales y ayuntamientos, el problema es que con el tema de paridad de género para las fórmulas a escala municipal muchas cúpulas detectaron la falta de cuadros femeninos que pudieran postularse para síndicos o regidoras, tal situación provocará que en muchas demarcaciones veamos aspirantes con poco trabajo político e incluso, según afirman los grillitos, es posible que propongan a esposas, hermanas, hijas y hasta los "segundos frentes" de destacados liderazgos partidistas.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Cacería de capos disminuye violencia: En esta administración se ha reducido a casi la mitad el número de células que trabajan para los grandes cárteles de la droga en México, al pasar de 80 a 43, revelan informes de la Procuraduría General de la República (PGR) obtenidos vía la Ley de Transparencia. El gobierno del presidente Enrique Peña Nieto "heredó" de su antecesor, Felipe Calderón, ocho cárteles y 80 células; y aunque ahora los primeros aumentaron a nueve, los segundos se redujeron 46%. A su vez, Calderón "heredó" del gobierno de Vicente Fox siete agrupaciones, de las que se desprendían 27 células, según reportes de los tres últimos sexenios entregados por la PGR a EL UNIVERSAL. Además, hasta finales de abril habían sido detenidos y abatidos 93 de los 122 delincuentes más peligrosos del país, a los que esta administración ha denominado "objetivos prioritarios". El grupo más golpeado ha sido *Los Zetas*, con 30 de sus líderes o jefes de plaza "neutralizados" por parte del gobierno federal, según documentos del organismo. Un análisis de cifras oficiales revela que la caída de capos y la disminución de células del narco que se ha dado de 2012 a la fecha impactó en la disminución de la violencia. Datos del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) muestran que en el primer trimestre de 2012 fueron asesinadas 5 mil 279 personas, mientras que en el mismo lapso de este año se cometieron 3 mil 853 homicidios, 27% menos. Los secuestros y las extorsiones también bajaron en ese mismo periodo, 24% y 22%, respectivamente. En la medida en que hay más células, afirma Raúl Benítez Manaut, experto en temas de seguridad, hay más violencia, porque éstas carecen de un mando central y actúan obedeciendo intereses muy particulares del lugar donde operan, lo que ocasiona pleitos entre ellas. "Cuando hay un jefe, él controla a todas las células que están abajo, impide que se estén matando entre ellos y ordena el negocio. Cuando no hay un mando, éstas se empiezan a matar por cargamentos de droga, dinero, por la logística de los cárteles, las casas de seguridad", agrega. Estos pleitos se traducen en una mayor gama de delitos: extorsiones, homicidios y secuestros, donde las balas alcanzan a la población civil. Benítez Manaut agrega que la disminución de células tiene que ver con las detenciones de dirigentes importantes —"objetivos prioritarios"— más que a una estrategia definida del gobierno federal. Es claro, destaca el académico de la UNAM, que en Veracruz, Nuevo León y Baja California el gobierno ha tenido muchos éxitos, y que en Sinaloa también ha bajado la violencia, pero la situación se ha descompuesto en Tamaulipas, mientras que Guerrero es un estado completamente dañado. Gerardo Rodríguez Sánchez Lara, profesor de la Universidad de las Américas Puebla, coincide en que esta disminución de células no obedece a una estrategia definida impulsada por esta administración, ya que la violencia continúa presente en la nación. Comenta que sí es un hecho que en el sexenio anterior la estrategia de combate frontal contra los cárteles aumentó el número de células regionales, y eso generó mucha más violencia por la disputa de plazas entre grupos enemigos. El Cártel de Sinaloa y el CJNG. El Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), que en 2013 aparecía como célula del Cártel de Sinaloa, en el último reporte aparece como una agrupación independiente, que domina varias zonas de nueve entidades, cuando un año antes controlaba cuatro estados. Para Benítez Manaut esto significa que tras la captura de Joaquín Guzmán Loera, líder del Cártel de Sinaloa, muchos grupos que pertenecían a su organización se fueron desprendiendo de ésta, beneficiándose con ello el CJNG. "Si la magnificación y el análisis de la PGR es correcto, guiere decir que el CJNG se independizó del de Sinaloa y se llevó a muchas de sus organizaciones pandilleriles y celulares, esto correspondería con el debilitamiento del Cártel de Sinaloa después de la caída de 'El Chapo' Guzmán hace un año", afirma. Zetas y golfos. En el reporte de principios de 2013,



el Cártel del Golfo no figura entre las ocho organizaciones que se disputaban el territorio. Al siguiente año reaparece en el apa con 12 células, que entre todas tienen presencia en varios municipios de Tamaulipas y en dos de **Quintana Roo**. enítez Manaut señala que es difícil pensar que el *Cártel del Golfo* haya desaparecido en algún momento, como lo indican los ocumentos oficiales, va que es un grupo muy poderoso desde hace más de 15 años. Al contrario, el grupo se fortaleció, y muestra de ello es que actualmente está dando "tremendas peleas militares" en las ciudades ubicadas en la frontera de Tamaulipas. Los Zetas — de acuerdo con el documento — pasaron de tres a nueve células. En Coahuila y Nuevo León domina Sangre Zeta, mientras que en Tamaulipas el Grupo Operativo Zetas, Comando Zetas, El Círculo y el Extranjero, Unidad Zetas, Néctar Lima y Grupo Delta Lima. En Quintana Roo y **Tabasco** controla parte del territorio Fuerzas Especiales Zeta; y en Irapuato, Guanajuato, la célula de Los Negros. Para Rodríguez Sánchez Lara, esta organización ha dado muestra de una "estrategia de sobrevivencia" basada en la expansión de una especie de franquicias regionales para tener el control de gran parte del territorio mexicano. "Los Zetas le han apostado a una estrategia de fortalecimiento y a una mayor autonomía de sus plazas regionales, una especie de franquicias regionales, sin necesariamente tener un mando unificado poderoso", expone. Cárteles legendarios. Los Arellano Félix o Cártel de Tijuana también habrían sido golpeados, según la PGR. Al inicio de este sexenio tenían un control casi absoluto de Baja California y Baja California Sur a través de 14 células. Con el paso de los años y las detenciones importantes de varios de sus líderes, los Arellano Félix perdieron el control en Baia California Sur y actualmente sólo dominan Baja California, con dos células. Pese a este panorama, Raúl Benítez afirma que el legendario grupo sigue siendo una organización con mucha fuerza, sobre todo en Tijuana. El Cártel de Juárez de los Carrillo Fuentes prácticamente permanece intacto: desde principios de esta administración y hasta el último reporte opera con dos células en Chihuahua: La Línea y Los Aztecas. Esto, dice el experto, se debe a la fuerza que le da usar pandillas a su favor. 'La Barbie' y los Beltrán Leyva. La desaparición de un alto número de células en los últimos dos años y medio obedece a que gran parte de las 23 células que en 2013 la Procuraduría atribuía a **Édgar Valdez Villarreal**, alias 'La Barbie', con el paso de los meses fueron desapareciendo hasta quedar sólo tres que se unieron a otras agrupaciones. En el mapa más reciente del narco en México, La Oficina y el Cártel Independiente de Acapulco —que trabajaban para 'La Barbie'— se unieron a las filas de los Beltrán Leyva, y Los Pelones, que ofrecieron sus servicios al Cártel del Golfo. Las otras 20 células que el gobierno federal atribuía al narcotraficante de origen estadounidense se extinguieron, o al menos no aparecen en el mapa más reciente de la PGR. Además, tras su detención, 'La Barbie' desapareció del mapa delictivo, donde a principios de 2013 se le separaba de sus antiquos jefes, los Beltrán Leyva, y se le ubicaba como el líder de un cártel estructurado con células que trabajaban sólo para él. El debilitamiento de la estructura de 'La Barbie' se debe al hostigamiento que la organización ha sufrido en Morelos, dice Manaut. Esto ha llevado al también llamado Cártel del Pacífico del Sur a incrementar su presencia en Guerrero. Los **Beltrán** Leyva, que al inicio de esta administración aparecían con 19 células con presencia en 14 estados, también sufrieron un cambio importante: éstas se redujeron a siete, que ahora tienen influencia sólo en seis estados: Sinaloa, Sonora, Baja California Sur, Guerrero, Morelos y Aquascalientes. Los criminales michoacanos, La Familia Michoacana también sufrió una embestida: pasó de tener cinco células —entre ellas Guerreros Unidos y La Resistencia— que dominaban municipios en cinco estados, a sólo dos que redujeron su campo de acción a tres entidades: Morelos, Guerrero y Estado de México. En cambio, Los Caballeros Templarios aumentaron su poder: al principio de este gobierno sólo tenían bajo su mando a Guardia Morelense, que controlaba Morelos, y a Los Troyanos, que se encargaban del Estado de México. Con el paso de los meses, sus células desaparecieron, pero el dominio del cártel se extendió a nueve entidades: Michoacán, Guerrero, Baja California, Guanajuato, Morelos, Estado de México, Jalisco, Colima y Querétaro. Las células de ayer, los cárteles de hoy. En el sexenio pasado, tras la guerra antinarco que declaró el ex presidente Felipe Calderón, los grupos criminales sufrieron un reacomodo y las células aumentaron de forma exponencial. Al inicio de su gobierno, Calderón recibió de su antecesor un panorama no tan complejo: siete cárteles y 27 células, pero durante los seis años de su gobierno éstas crecieron hasta sumar 80, que fueron las que heredó a Peña Nieto. Muchas de las células que se formaron o se consolidaron en la administración foxista evolucionaron para convertirse en un cártel, como Los Zetas, donde varios de sus integrantes anteriormente formaban parte de las células del Cártel del Golfo, de Osiel Cárdenas Guillén. Los Zetas se convirtieron en una estructura sanguinaria y poderosa, que dio paso a la formación de nuevas células como Los Legionarios, Los Talibanes y Los Hijos del Diablo, que controlaban municipios de Tamaulipas, Quintana Roo, San Luis Potosí, Zacatecas y Nuevo León. Los hermanos Beltrán Leyva, que en el gobierno foxista eran un grupo de los Carrillo Fuentes, que controlaban Monterrey, para la administración de Calderón se consolidaron como un cártel que dio paso a nuevas células. El Cártel del Milenio o Los Valencia, que en el sexenio de Fox operaba en seis estados, desapareció, pero de sus remanentes surgió el CJNG. Según la PGR, tras las detenciones de los hermanos Óscar Orlando y Juan Carlos Nava Valencia y el abatimiento de Ignacio 'Nacho' Coronel en julio de 2010, la estructura delictiva del Milenio --hasta entonces socio del Cártel de Sinaloa-- se fracturó en dos grupos: el primero se denominó CJNG y fue liderado inicialmente por Nemesio Oseguera, 'El Mencho', con apoyo de Érick Valencia Salazar; el segundo fue La Resistencia, encabezado por Elpidio Mojarro Ramírez, 'El Pilo'. Ambos grupos iniciaron una pugna por el control de plazas en Jalisco y Colima, y fue el CJNG el que logró imponer su hegemonía, por lo que La Resistencia se alió con Los Zetas. (Zorayda Gallegos, primera plana)



a Jornada-Desafío de Grecia pone en jaque a la Unión Europea: En respuesta al referendo anunciado por Grecia para efinir si acepta las condiciones de sus acreedores, los ministros de Finanzas de la Unión Europea rechazaron prolongar el programa de rescate al país, tal como éste había solicitado y cuyo plazo expira el 30 de junio, lo que lo pone al borde de la suspensión de pagos y probablemente de la salida de la eurozona. Según el anuncio hecho la noche del viernes por el primer ministro griego. Alexis Tsipras, será el pueblo el que decida si el país acepta el duro programa de recortes de 8 mil millones de euros que él ha rechazado. El referéndum se programó para el 5 de julio. Pero el martes concluye el actual programa de ayuda para el país, sobre el que se cierne la suspensión de pagos. El gobierno griego pedía que el actual programa de rescate se prolongara unos días o unas semanas para poder celebrar en condiciones medianamente normales el referendo sobre el plan de los acreedores que fue rechazado por el gobierno griego. La oferta planteada por los acreedores proponía prolongar el programa de financiamiento durante cinco meses con una dotación hasta de 15 mil 500 millones de euros, a cambio del cumplimiento riguroso de una serie de medidas y reformas, que implican aumentos de impuestos y mayores recortes al gasto gubernamental, con afectación directa en los aportes a las pensiones, mismas que ya han sido recortadas. El gobierno griego calificó el plan de recesivo y humillante para una población afectada por la crisis, que comenzó en 2009 y se prolonga ya seis años. El Parlamento griego aprobó en la madrugada del domingo por mayoría el proyecto de referendo propuesto por el primer ministro Alexis Tsipras para que los ciudadanos decidan el próximo 5 de julio si aceptan la oferta de acuerdo hecha por los acreedores. Según el texto de la propuesta, los griegos podrán decirsí o no a las medidas propuestas por la Unión Europea y el FMI el pasado viernes a cambio de un financiamiento extraordinario. Tsipras instó a los griegos a que digan un un gran no al ultimátum de los acreedores del país en el referendo. Los acreedores no querían nuestra aprobación, sino que nos arrodilláramos, hay que rechazarlo, dijo. La decisión de Grecia de celebrar un referendo ha cerrado la puerta a nuevas conversaciones, señaló Jeroen Dijsselbloem, líder del grupo de ministros de Finanzas de la eurozona, tras finalizar una reunión de emergencia en Bruselas. Las ayudas millonarias pendientes previstas en los planes de rescate no podrán materializarse después del martes, apuntó. El ministro alemán Wolfgang Schäuble dijo que con su anuncio de un referendo sobre las propuestas de los acreedores -Comisión Europea, Banco Central Europeo (BCE) y Fondo Monetario Internacional (FMI)- el gobierno griego rompió unilateralmente la negociaciones. Por su parte, el comisario de Asuntos Económicos de la Comisión Europea, Pierre Moscovici, aseveró que un acuerdo no está fuera del alcance, pese a lo apretado del calendario. Sin la extensión del programa, Grecia tendrá dificultades para pagar los mil 600 millones de euros (mil 800 millones de dólares) de un préstamo que debe al FMI y que vencen el martes, lo que podría provocar su cesación de pagos. Además, Atenas tampoco podrá hacer uso de los casi 11 mil millones de euros que estaban reservados para preservar la estabilidad de los bancos griegos. De acuerdo con los datos, proseguirán las negociaciones de los ministros de finanzas sin Grecia. Se abordarán planes alternativos. Ahora todo depende del BCE, que tendrá que decidir rápidamente si sigue prestando ayuda de emergencia a la banca griega. Aunque si el BCE cierra el grifo, la situación se agravará. Tras el anuncio del referendo la noche del viernes, miles de personas acudieron a los cajeros automáticos en todo el país para retirar dinero en efectivo. (DPA y AFP, primera plana)

Excélsior-Fuerzas Armadas neutralizan al crimen: Segob: El secretario de Gobernación (Segob), Miguel Ángel Osorio Chong, aseveró que gracias a la presencia de las Fuerzas Armadas en diversas zonas del país donde había muy altos niveles de violencia, hoy se ha recobrado la tranquilidad que merecen los mexicanos porque se ha logrado neutralizar a los delincuentes más peligrosos. Al abanderar la delegación mexicana que participará en el tradicional desfile militar de Francia en julio, Osorio manifestó que los militares mexicanos son verdaderos héroes que cuidan a los mexicanos y a sus familias con entrega, profesionalismo y arrojo. Por todas esas consideraciones, Osorio Chong agradeció la labor de las Fuerzas Armadas y las ubicó como un cimiento sólido para mantener la integridad de la República y el desarrollo de la democracia. Segob enaltece a las Fuerzas Armadas. El titular de Gobernación (Segob), Miguel Ángel Osorio Chong, alabó el papel de las Fuerzas Armadas por "neutralizar" a los delincuentes más peligrosos y "desarticular" los grupos delictivos. En representación del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, el titular de la política interna aseguró que marinos y soldados se han ganado el reconocimiento internacional por su vocación de servicio, profesionalismo y lealtad a las instituciones y a los mexicanos. En su discurso de felicitación y reconocimiento a las fuerzas armadas nacionales, Osorio Chong señaló que gracias a su presencia en diversas zonas del país en donde la violencia registraba niveles "muy altos", hoy se ha recobrado la tranquilidad que merecen los mexicanos. Enseguida les aseguró que su trabajo está rindiendo frutos. En cuanto a Francia, Osorio Chong resaltó que las Fuerzas Armadas de México y ese país comparten valores comunes, como la libertad, la democracia, la igualdad y la soberanía. La delegación mexicana que viajará a Francia está conformada por cadetes del Heroico Colegio Militar, de la Heroica Escuela Naval Militar y del Colegio del Aire, instituciones donde se forman los oficiales de las Fuerzas Armadas, así como los gendarmes de la Policía Federal. Junto con ellos viajarán las famosas áquilas que cada 16 de septiembre en México acompañan a los efectivos castrenses al inicio de las demostraciones militares. (Isabel González, primera plana)



Criterio-Invadió el PVEM privacidad: TEPJF: El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) invadió la intimidad, su omicilio y la privacidad de al menos siete personas a las que envió propaganda política en la pasada campaña. A esta conclusión llegó la Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) al resolver quejas presentadas por tres partidos políticos por la entrega de boletos de cine y kits escolares del partido del tucán. "Aquí hay una invasión a la intimidad, una invasión al domicilio, a la privacidad, a través de la obtención de datos personales, para acceder a determinados individuos, que no han otorgado su consentimiento, para tener menoscabo en ese ámbito de su esfera de privacidad", sostuvo el presidente de la Sala Especializada, Clicerio Coello. La sanción, sin embargo, fue de sólo 24 mil 535 pesos, es decir 350 días de salario mínimo, lo que la convierte en una de las multas más bajas impuestas contra ese partido en el actual proceso electoral. Los magistrados justificaron el monto de la sanción, que equivale al 0.091 por ciento de la administración mensual del partido político, con el hecho de que sólo se pudo acreditar que siete personas recibieron los boletos de cine sin que hubieran consentido que el Verde obtuviera y utilizara sus datos personales. El PVEM reconoció ante el Instituto Nacional Electoral (INE) haber distribuido a 200 mil ciudadanos un total de 600 mil boletos para el cine en las salas de Cinemex de todo el País, lo que le costó 15.8 millones de pesos. "En el presente caso el Partido Verde Ecologista de México aduce que recopiló datos a través de sus Comités Directivos Estatales y llevó a cabo una integración de una base de datos para entregarles artículos promocionales del partido político a estos ciudadanos en sus domicilios", apuntó Coello. La Sala Especializada rechazó sancionar al PVEM por el uso indebido del padrón electoral, y determinó que dicho partido político tampoco incumplió las medidas cautelares dictadas por el INE el 8 de abril pasado para que dejara de distribuir los boletos de cine, ya que no encontró elementos para probar que éstos se siguieron repartiendo con posterioridad. (David Estrada, página 10)

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

- **:Que** una encuesta de Mitofsky avala las declaraciones del comisionado nacional de la Policía Federal, Enrique Galindo Ceballos, en cuanto a que además de abatir la inseguridad que privaba hace diez meses en Valle de Bravo, Estado de México, la Gendarmería logró lo que algunos consideraban imposible: la reconciliación entre uniformados y ciudadanos. Según la empresa, la percepción de seguridad mejoró sustancialmente, pues un sondeo hecho a 313 personas reveló que 96 por ciento avaló las acciones de la PF y 89 por ciento otorgó 9 de calificación a su desempeño. Por si fuera poco, Alejandro Martí, presidente de SOS México, quien reveló una crisis de seguridad en este Pueblo Mágico, reconoció el esfuerzo de la corporación que dirige Galindo Ceballos.
- **:Que** a pesar de que se perfila como el candidato natural para ocupar la coordinación de la bancada panista en la próxima legislatura en la Cámara de Diputados, Gustavo Madero no tiene asegurada dicha posición. Y es que quien llegue a la presidencia del PAN deberá someter a consulta de los nuevos legisladores quién cuenta con el mejor perfil para dirigir los trabajos en San Lázaro. Ya veremos.
- **:Que** a propósito de la renovación en el blanquiazul, el ex presidente Felipe Calderón, la ex candidata presidencial Josefina Vázquez Mota y el ex dirigente César Nava no acudieron a la reunión del Consejo Nacional en la que se aprobó la integración de la comisión que organizará la renovación del liderazgo en el partido. Sin embargo, lo que más sorprendió a algunos panistas es que tampoco acudieron el ex dirigente Luis Felipe Bravo Mena, la senadora Marcela Torres y la ex diputada federal Kenia López, quienes formarán parte de la comisión organizadora.
- **:Que** luego de la operación de vesícula a la que fue sometido antier el presidente Enrique Peña ,estará listo para recibir mañana a los reyes de España, quienes visitarán México hasta el próximo miércoles. El rey Felipe VI también tendrá un encuentro con el jefe del GDF, Miguel Ángel Mancera, y el gobernador de Zacatecas, Miguel Alonso Reyes, además de participar en una sesión solemne del Congreso en el Senado...
- **:Que** a menos de un mes de las elecciones en Chiapas, PRD y Morena comenzaron ya la batalla por las alcaldías y el Congreso del estado. En el PRD no quieren que se repitan los resultados de la Ciudad de México, por lo que Carlos Navarrete decidió aterrizar en el estado para apoyar a sus candidatos y hasta programar actos públicos casi a la misma horaque Andrés Manuel López Obrador, para evitar enfrentamientos entre militantes y fuga de electores.

(Redacción, página 02)

SÍNTESIS INFORMATIVA



El Universal-Bajo Reserva...

riístas con máscara de El Bronco

Alborotadísimo anda el dirigente del PRI en Nuevo León, **Eduardo Bailey Elizondo**, por la derrota tricolor en el estado, al grado que solicitó al presidente nacional del partido, **César Camacho**, que se haga una investigación a fondo para encontrar los motivos de la derrota y desenmascarar a los priístas que jugaron a favor de **Jaime Rodríguez**, **El Bronco**. Nos dicen que el equipo del mexiquense solamente tomó nota de la petición, porque hay quienes aconsejaron al líder que, de iniciar una indagatoria en Nuevo León, deberá llevarla a cabo también en otras entidades y los resultados podrían salir nada favorables. La única evidencia sólida, nos comentan, es que muchos tricolores se pusieron el traje de la *broncomanía*.

Jaime Rodríguez, El Bronco

Pasan charola en el PAN

Los equipos cercanos de los dos aspirantes a la presidencia del PAN, el diputado **Ricardo Anaya** y el senador **Javier Corral**, metieron el acelerador una vez que se conocieron los nombres de los integrantes de la comisión organizadora de la elección interna, encabezados por **Héctor Larios**. Como se lo informamos en este espacio, este fin de semana ambos tuvieron sus primeras reuniones con consejeros y militantes, y ahí hicieron recolección de firmas y el famoso pase de "charola" para el financiamiento de las campañas, nos dicen. Sin embargo, todo esto es prematuro debido a que la comisión que fungirá como árbitro todavía no define el formato para las firmas y menos los pasos para la fiscalización. En una de esas, obligan a don Ricardo y a don Javier a meter el freno de mano.

Primer round azul

Al margen de la campaña anticipada en el PAN, surgieron desde ahora sospechas sobre las filiaciones de los integrantes de la comisión encargada de la sucesión en la presidencia del partido. Nos comentan que **Marcela Torres, Kenya López** y **Francisco Gárate** están ubicados como cercanos al equipo del líder **Gustavo Madero**, que es lo mismo que **Ricardo Anaya**. Y desde ahora, definen como "panistas independientes" al presidente del órgano, **Héctor Larios, Luis Felipe Bravo Mena, Silvia Garza** y **Elena Álvarez**. Esta integración no le gustó mucho a **Javier Corral**, quien rápidamente la descalificó y dijo que Madero pretende "desanimarlo", pero que de todas maneras va a ganar.

Los reyes de España, Felipe VI y Letizia México y España, cómplices

Con un altísimo nivel en la relación bilateral, los reyes de España, **Felipe VI** y **Letizia**, llegan esta noche a tierras mexicanas para comenzar el lunes una intensa visita de Estado, con actividades en el DF y Zacatecas. Como le hemos informado en esta casa editorial, es la primera visita del monarca a un país de América Latina, periplo que se ha visto en México una deferencia en los nexos diplomáticos. El embajador español en nuestro país, **Luis Fernández-Cid**, valora el viaje en un contexto muy favorable de amistad y sólida alianza y hasta de "complicidad" de la buena. La anterior visita de Estado se realizó en noviembre de 2002 por los reyes **Juan Carlos I** y su esposa **Sofía**, nos recuerdan.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

BIEN DICEN que del plato a la boca se cae... la coordinación parlamentaria.

ANTES de las elecciones se daba como un hecho que uno de los Chuchos mayores del PRD, Jesús Zambrano, sería el pastor de la grey perredista en San Lázaro a partir de septiembre.

PERO los pobres resultados electorales del partido que es comandado por su corriente, Nueva Izquierda, están provocando que al ex presidente nacional del Sol Azteca se le mueva el tapete.

PORQUE, a diferencia del PRI cuyo coordinador es seleccionado desde Los Pinos, y del PAN que es nombrado por el presidente nacional, en el PRD sí se hace una votación interna de la bancada para elegir a su líder.

Y QUIENES son buenos para contar dicen que nomás no le van a alcanzar los votos a Zambrano, quien tendría que conformarse con ser uno más de los 58 diputados del partido, su cifra más baja, por cierto, desde el 2000.

AL QUE le cayeron como balde de agua fría las acusaciones de desvío de fondos del erario de Coahuila en la Corte federal del



Distrito Oeste de San Antonio, Texas, fue a Humberto Moreira.

SUCEDE que al ex gobernador coahuilense se le queman las habas por regresar a los reflectores de la política y ya comenzó a antear los caminos para su regreso.

ALGUNOS de sus allegados aseguran que "El Profe" reactivó sus viejas redes de operación y ha comenzado a enviar a algunos de sus ex colaboradores mensajes que firma como "candidato independiente a la Alcaldía de Saltillo".

ASÍ ES QUE, justo cuando el ex presidente nacional del PRI se estaba poniendo "bronco", la justicia estadounidense lo puso más quieto que a un caballito de carrusel.

VARIOS de los que escucharon el discurso de ayer del secretario de Educación, Emilio Chuayffet, no sabían si reír, llorar o ponerse a rezar.

EL TITULAR de la SEP clausuró la reunión del Consejo Nacional de Autoridades Educativas, el cual incluye a todos los secretarios de Educación del país, señalando que es necesario establecer puntualmente las responsabilidades de los tres niveles de gobierno en materia educativa.

HASTA ahí, todo bien, pero agregó que para hacerlo hay que llevar los nuevos acuerdos que se tomen a la ley.

ES DECIR, que a pesar de que la más reciente reforma educativa no se ha terminado de implantar, ya se asoma en el horizonte oootra reforma.

¿PUES qué no sería mejor trabajar primero en que las leyes se cumplan antes de crear ordenamientos nuevos? Es pregunta que no pone la carreta adelante del caballo.

LA BUENA: el Trife multó al PVEM por invadir la privacidad de los ciudadanos con la propaganda que envió a sus casas.

LA MALA: la multa fue de i24 mil pesotes!

LA PEOR: el mensaje de la autoridad electoral al Verde es que con una inversión mínima pueden lograr muy buenos rendimientos electorales sin importar que violen la ley una, y otra, y otra vez...

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

